



CAMPAÑA: LOS DESCARADOS

“Protégete contra los Delitos Digitales”

CARACTERÍSTICAS DE LOS DELINCIENTES INFORMÁTICOS

Los delincuentes informáticos poseen características propias que los diferencian de los delincuentes comunes o de otra tipología de delitos. En la materialización del delito informático encontramos al Sujeto Activo, personas que cometen el delito informático y al Sujeto Pasivo, la víctima del delito, el ente sobre el cual recae la conducta de acción u omisión que realiza el sujeto activo. En los delitos informáticos las víctimas pueden ser individuos, instituciones crediticias, gobiernos, entre otros, que usan sistemas automatizados de información, generalmente conectados a otros.

Los sujetos activos tienen habilidades para el manejo de los sistemas informáticos y generalmente por su situación laboral se encuentran en lugares estratégicos donde se maneja información de carácter sensible, o bien son hábiles en el uso de los sistemas informáticos, aun cuando, en muchos de los casos, no desarrollen actividades laborales que faciliten la comisión de este tipo de delitos.

Entre las principales características que presentan las personas que comenten delitos informáticos podemos señalar¹:

- En general, son personas que no poseen antecedentes delictivos.
- La mayoría de sexo masculino.
- Actúan en forma individual.
- Poseen una inteligencia brillante y alta capacidad lógica, ávidas de vencer obstáculos; actitud casi deportiva en vulnerar la seguridad de los sistemas, características que suelen ser comunes en aquellas personas que genéricamente se las difunde con la denominación “hackers”.
- Son jóvenes con gran solvencia en el manejo de la computadora, con coraje, temeridad y una gran confianza en sí mismo.
- También hay técnicos no universitarios, autodidactas, competitivos, con gran capacidad de concentración y perseverancia. No se trata de delincuentes profesionales típicos, y por eso, son socialmente aceptados.
- En el caso de los “hackers”, realizan sus actividades como una especie de deporte de aventura donde el desafío está allí y hay que vencerlo. Aprovechan la falta de rigor de las medidas de seguridad para obtener acceso o poder descubrir deficiencias en las medidas vigentes de seguridad o en los procedimientos del sistema. A menudo, los piratas informáticos se hacen pasar por usuarios legítimos del sitio. Eso suele suceder con frecuencia en los sistemas en que los usuarios emplean contraseñas comunes o de

¹ https://www.desolapate.com/publicaciones/DELITOS%20INFORMATICOS_RDeSola.pdf

mantenimiento que están en el propio sitio.

- Dentro de las organizaciones, las personas que cometen fraude han sido destacadas en su ámbito laboral como muy trabajadoras, muy motivadas (es el que siempre está de guardia, el primero en llegar y el último en irse).
- Con respecto a los que se dedican a estafar, nos encontramos ante especialistas. Algunos estudiosos de la materia lo han catalogado como "delitos de cuello blanco", (se debe a que el sujeto activo que los comete es poseedor de cierto status socio-económico.)